

Tritti gasse 34, Zürich
2. Februar 1926
1 Uhr nachts.

lieber Karl,

Aus dem Reed brief, den Eduard uns gestern in St. Gallen vorlas, erfuhrer wir, dass es ausgebracht ist, in solchen Nachtstunden, resp. Morgenstunden deiner zu gedenken. Das will ich nun heute ein mal handgreiflich tun. Auch ich gestatte mir dir wieder eine wache Nacht, sei's um durchzu wählen, oder um Briefe zu schreiben, oder um ein Buch zu

lesen u. können eigentlich nur
so zur Durchführung u. zum Ge-
genstand der jeweiligen Tätigkeiit,
deem bei dem Bruder betrieb ist.
Konzentration am Tage ist mög-
lich.

Sehr oft kommt es auch
vor, dass ich Kopf u. Häuptlein
unter der Bettdecke, um die Brü-
der nicht zu stören, einer Pre-
digt Buch aufschlage u. mit
dem letzten Rest Bewusstsein
darin lese. All dies da ge-
sammelten "Einfälle", wie du
auch deine "Glaube vorlesung"
nennt, sind mir geradezu
wunderbar, vor allem dadurch,
dass sie ein Eigenleben ent-

halten, das die Fähigkeit hat,
sie anderu weiter zu wachsen.

Ich weiss, dass in einfachsten
Sätzen ein Schwingen ist,
das das Herz zum Klopfen
bringt vor Wärheit. Das Ge-
heimnis davon muss in der
ganz besonderen Einstellung
liegen, die durch all eure
Arbeit u. euer Sein hier durch-
Ist es nicht, eine Einstellung,
die euer Wertvollster ist, um
die sich zu bewegen kein
bewusster Vorgang sein kann,
die vielleicht nur die Freude
sein kann von dem verzwi-
felter. Ich lasse dich nicht,
du segnest mich denn."

Diese Verzweiflung spürt man auch deinen Briefe an. Man vermischt sie u. fragt sich, warum du allein dich so plagen musst, man möchte irgend etwas unternehmen, um dich davon zu befreien u. weiß doch, dass ohne zie deine Werk still stehen würde, aufzören müsst. Diese deinen Not ist ein stellvertretendes Leidet, das sie so kleinen, gesprochenen u. geschriebenen Sätzen etwas hebendiges schaffen kann, sie zählt los zu Menschenleben zuerst in weite Zukunft hin ein.

Dafür erst steht manchmal

in mir eine unbegrenzte Dankbarkeit. Mir ist dann, ich möchte auch den Dank zu dir
bringen von denen, die es dir nicht selbst sagen können u.
von all den Zukünftigen.

Es gibt nichts, das ich dir nicht zu lieb tun möchte,
das ist wahr. - dafür, dass du auch für mich leidest,
(weil ich es so sentimental
ausdrücken darf!) Ich fühle
ich kann dir nur danken mit
dem guten Willen u. mit Freue
zu versuchen, wo dort ein
zu stehen, wo du auch stehst,
wo die Verzweiflung aufhängt...
aber die gefrorene Verzweiflung, sagt ich

Wunder haben wir so viel
sie voller geworden durch
deine Wegeleitung. -

Es schlägt drei. Der Ozean
ist kalt geworden u. wohl
auch deine Lampen erloschen.
Verzeih dieses staunende nächt-
liche Greissen. Fast schäme ich
mich darob.

Dein Gerty.